

SUSCRIPCIÓN

España, trimestre. 1'25 pesetas
Portugal, d. 300 reis

Pago adelantado

LA IBERIA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

ANUNCIOS

Reclamos y esquelas de defunción según tarifa aprobada por la Administración del periódico, donde puede verse
Comunicados: en 1.ª plana, 5 pesetas línea; 4 pesetas en la 2.ª, y 3 pesetas en la 3.ª

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, CALLE DE MADRID 18, pral.

SE REPARTE LOS DOMINGOS

IMPRESO ANTES DE LAS 12 DE LA NOCHE DEL SÁBADO

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

DE INTERES GENERAL

Nuestro diputado electo continúa sin novedad en la Granja... agrícola de Coruña, acompañado de Zaratustra.

Para La Iberia

Necesidad de la personalidad colectiva

Entregados los pueblos a la pobre iniciativa de sus próceres, han seguido muertos y llegados al sumun de su decadencia.

Esto no debe seguir. El que quiera honores que los gane. La herencia no debe darlos creados, para la representación de los pueblos.

Si esta representación no es inteligente, activa, de iniciativas provechosas, tengan la virilidad de no sostenerlas, reeligiéndolas.

Así los representantes se elevarán al superior nivel de inteligencia, que supone el conocimiento preciso de las condiciones de sus representados, de sus necesidades, de sus aspiraciones y condiciones especiales.

Si esta condición necesaria, para la constante transformación y elevación de la vida de los pueblos no existe en sus organismos y diputados, deben los pueblos eliminarlos con decisión y elegir aquellos que sean la encarnación de ideales que deben nutrir e impregnar en los aun adormecidos pueblos de esas regiones, la vida intensiva.

Hay una gran necesidad de vida en amplios sentidos, no solo para los que ahí viven, sino para los que han emigrado, sosteniendo las fáciles relaciones y protección de esos desgraciados que sentirán (muy vivo) el recuerdo de querida región.

Querida por ellos—á pesar de su abandono—y es que el sentimiento de que fueron nutridos, es hondísimo. Conser van sus recuerdos, sus costumbres, el lenguaje y las aspiraciones vagas, indefinidas que la incultura no ha

hecho brotar, pero lo instintivo de la intuición hace presentir.

El conservar las relaciones íntimas con esos pueblos que van emigrando, es una gran necesidad de vida expensavida. De ellos ha de venir lo que ayude á la transformación. Por esta razón tenemos que sostener y crear revistas que recojan seleccionada nuestra literatura, nuestros sentimientos artísticos en todos sentidos, nuestras bellezas naturales, nuestros tipos, nuestras personalidades, que de todo ello, al par que se enorgullecen les avivan los recuerdos, los sentimientos y las atracciones.

Por otra parte hay que sostener y exigir las iniciativas en todos los que tengan representación, en primer lugar, para si así no fuese, eliminarlos con prontitud, para que reconozcan que la región ó localidades han de ser representadas—no por nulidades—sino por quien las honre en lo que en realidad vale.

La prensa en primer lugar ha de colocarse por cima de pasiones, de adulaciones mezquinas, y ser la iniciadora constantemente de expansiones generosas.

Debe ayudar á crear los núcleos que den el impulso á los deseos colectivos.

Los unos, crean las costumbres de higiene que sanean y trasforman los viejos é insanos pueblos embelleciéndolos.

Los otros, sostienen la cultura, ya las relaciones comunes, en empresas de canalizaciones, de comunicaciones, de agricultura y demás.

La prensa tiene amplios horizontes, que debe constantemente extender, y solo así se colocará sobre lo mezquino de lo personal y adulador.

¿Qué hacen los elementos de cultura de esa población que no principian á realizar la misión de atracción, para que se reconozca su necesidad ó salir del aislamiento ya con los pueblos de las Sierras, con los del Campo Argañán,

con los de Abadengo (Sanfelices, Ahigal, Sobradillo, Lumbrales, Fregeneda, Hinojosa) y con los de Tamames, y todos aquellos empobrecidos campos, sometidos á la inicua explotación en la gran extensión de Tamames hasta Bañovarez y Villavieja, que viven apocados, explotados y miserables entre montes de jaras, robles y encinas?

Hay que ayudar á las iniciativas que deben enaltecerse.

Vengan sí, iniciativas de todas partes, en todos sentidos y júntense todos estos estímulos que crean el entusiasmo, el amor y el progreso, abriendo todas las disposiciones de grandes y chicos; de pobres y ricos; intelectuales y obreros; pues esto es lo que nutre á los pueblos: lo complejo, lo generoso, lo amplio é ideal. Hay que sostener un culto de amor para NO MORIR.

Equis.

Los políticos

Me asfixio al desgarrar la nube impura que con falsos colores nos engaña; pensaba respirar en la montaña y caigo del barranco en la angostura. Lo mismo que se encuentra á gran altura aire sutil que el organismo daña, entre la gente que gobierna á España reina la falsedad y la impostura. Los modernos sistemas actuales son tramoya de mágica ilusión que no remedian nunca nuestros males. Tras vulgar aureola transitoria tendrán, en vez de honores inmortales, la maldición del pueblo y de la historia. VERDUGUILLO.

Carta abierta

Granja agrícola de la Coruña á 8 de Agosto de 1907

Sr. D. Arnoldo Renzol

Muy estimado amigo: Perdóne mi torpeza al no haberle conocido antes, y haber tenido usted necesidad de hacer alusiones tan claras y de cosas que nos fueron comunes, para conocerle.

Torpeza insigne ha sido la mía, porque usted y solo usted sabía, de cosas de que ha hablado, y solamente yo fui confidente suyo en la época aludida.

Aun así, insisto en ver en sus cartas á Fernando una fina ironía muy propia de usted, pues otro en su lugar le hubiera dicho en la fecha presente una porción de crupezas, crudezas por cierto muy merecidas, dado el modo de ver las cosas que tiene usted.

Ya veo su pesar, por lo que usted cree conducta incorrecta de Fernando como diputado, al no tomar posesión del cargo inmediatamente que le fué entregada el acta, pero amigo mío ¿qué falta le hace á Fernando el jurar el cargo de diputado, cuando sin moverse de aquí (yo soy testigo) hace que sea concedida la excepción de venta del monte de los "Labrados", del pueblo de Villasrubias, amén de otras cosas que yo no sé, pero que de seguro habrá hecho?

¿Pueden todos los diputados de oposición decir otro tanto?

¿Es que es incompatible trabajar á la vez por el distrito y por los propios intereses, cuando estos no están en abierta oposición con aquellos?

¿Qué más le dá al distrito tener seis ú ocho meses antes el diputado con el cargo jurado, cuando esto le causaría á éste un perjuicio manifiesto?

¿Por ventura hubiera hecho más por y para el distrito que Fernando, su contrario Palacios, aunque hubiera jurado al día siguiente de constituirse la comisión de actas del Congreso?

No, amigo Renzol, no. Lo que pasa, es que á los que como usted han sido y son fieles cumplidores de sus deberes, y escrupulosos en extremo en dicho cumplimiento, se le antojan colosales montañas, microscópicos granos de arena.

A mas de que yo soy de los que creen que la polémica político-administrativa del Congreso, no ha llegado á la altura que deseamos los amigos de Fernando, para que él pueda tomar parte en los debates y salir con el lucimiento propio de quien tiene su cultura, ilustración y carácter.

Tratárase de Palacios y ya las cosas variaban.

A aquel no se le podía pedir que interpelara al Gobierno cuando fuera oportuno, porque carecía de dotes oratorias; pero si que estuvie-

ra constantemente en su puesto para defender los intereses del distrito. A veces diciendo sí ó no (que eran todos sus discursos) conseguía los fines que se había propuesto.

Bien sé que el distrito está ávido de oír á Fernando, mucho más después de haberle oído cuando visitó á los electores, pero aun no es tarde, y si en octubre se reanudan las tareas parlamentarias, seguramente que no pasará el mes sin que el *Diario de Sesiones* nos dé cuenta de sus proyectos ante la Cámara popular.

Animo pues, mi querido Arnoldo, no hay que desmayar ni perder la esperanza en un joven en quien tantas tenía usted puestas.

Las mismas causas han producido ahora efectos diferentes. Yo estaba en el Limbo, y la conducta del novel diputado ha hecho que me vaya á Coruña para estar más cerca de él y animarle en sus gestiones. Usted estaba lleno de confianza, y solo por una causa fútil llega hasta el excepticismo.

Vea usted pues, como hay que volver de ese acuerdo y llegar otra vez á una prudente confianza, que es lo que yo aspiro á conservar.

Yo espero que los triunfos de Bullón serán fuegos fátuos al lado de los que obtendrá nuestro Fernando, en cuanto se decida á quererlos conquistar.

Animo y á cumplir cada uno con su deber, conservando el puesto que ocupaba, sin variar por cosas de poco más ó menos.

Adios pues, y ya sabe usted que hasta octubre por lo menos estaré en la Coruña al lado del diputado, y que allí y donde quiera, tanto usted como la redacción de LA IBERIA, pueden mandar á su afectísimo amigo s. s.

q. b. s. m.

BIENVENIDO ZARATUSTRA

Por el clero

PROSIGAMOS LA CAMPAÑA

En el número 222 de nuestro semanario, correspondiente al día 21 del pasado, publicamos un artículo titulado "Justa y laudable campaña," en el que nos adheríamos á la emprendida por *El Correo Español* en favor de la respetable clase sacerdotal, y á la vez que hacíamos un llamamiento al clero de la Diócesis para que cooperara al trabajo de sus compañeros en ministerio.

Después guardamos silencio confiando en que alguno de los señores curas párrocos ó coadjutores, había de responder á nuestra excitación, aunque no fuerá más que

con una simple adhesión á tan laudable empresa y que á ellos tanto interesa. Pero una vez que ni *El Correo Español*, ni en ninguna parte hemos visto, no ya el trabajo, ni tan siquiera el nombre de ninguno de la Diócesis, hemos decidido emprender y seguir nosotros solos la campaña, por considerar que las peticiones del clero rural redundan no solo en beneficio de la clase, sino también de los pueblos; pues sabido es, que el cura es el llamado á socorrer las necesidades y miserias de sus feligreses, y mal podrá hacerlo si carece de lo preciso para vivir.

Mas antes de dar comienzo á ello, creemos un deber decir algunas verdades, aunque sean tristes y dolorosas.

Plenamente convencidos estábamos de que la inacción, apatía é indiferentismo, (síntomas precursores de decadencia), reinaban en el distrito; pero nunca nos atrevimos á suponer, por considerarlo ofensivo, que la clase sacerdotal de la Diócesis se mostrara tan impasible ante los sucesos que á ella, más que á ninguna otra, le interesan; efecto sin duda del poco trato que con los de sotana hemos tenido y de los pocos asuntos que con ellos relacionados, hemos tratado. Por eso ahora, al extender nuestra vista por las columnas de los periódicos católicos, ansiosos de encontrar un nombre conocido, y al indagar por todas partes, qué impresión había causado en los pastores de las almas la campaña suscitada, creímos poder encontrar un argumento para tapar la boca á los que los tachan de *apáticos* y *holgazanes*; pero lo que hemos hallado ha sido la causa de la triste realidad, triste, sí, muy triste.

Existen en el clero de la Diócesis, hombres sabios y virtuosos y que se pueden considerar como modelos de sacerdotes, pero estos son pocos. Ni el talento ni la virtud han encontrado el premio y de aquí que esos hombres desesperanzados no se cuiden más que de cumplir sus deberes. Estos, por tanto, ó ignoran lo que ocurre, ó callan desengañados. Hay otros muchos, mestizos, neutros ó reconocementeros, que están al corriente de lo que se pretende, pero que, ya por su caracter acomodaticio, ya por no indisponerse, no solo callan, sino que hasta llegan á censurar á los que tal hacen porque "eso no se debe hacer así," y "debemos ser tolerantes." Y por último, hay otros que ignoran hasta lo que ocurre en su parroquia "porque no se cuidan más que de ir á caza." (Palabras textuales to-

madas á oído y de paso en la Plaza Mayor, no hace quince días).

No es nuestro intento, al manifestar la verdad, el ofender á los que consideramos dignos de mayor respeto; muévenos únicamente la caridad, pues creemos que ésta es el único medio de hacerlos salir del retraimiento en que se encuentran.

No pretendemos tampoco que envíen sus trabajos á LA IBERIA; queremos tan solo que trabajen por lo que es un deber, bien sea enviando sus adhesiones á la prensa, bien sea reuniéndose por Arciprestazgos y elevar por el Gobernador Eclesiástico una exposición solicitando de los altos Poderes la supresión del descuento del 14 por 100, bien por otro cualquier medio.

Esto y no otra cosa, el despertar á los dormidos, es lo que deseamos y por lo que seguirán trabajando hasta verlo conseguido

LOS DE LA.

CANCIONES CHARRAS

III

No señor, no, dijo el tío Juan Prieto, eso es que los señoritos han querido hacer *bulrreta* de las tonas y de los charros.

Ante esta nueva objeción, saqué tu carta, leíla, desde la cruz á la fecha, y como el entusiasmo se pega y en la tuya venía mucho, al concluir la lectura estaban tan contagiados, que para entenderse mejor, quizá por deleitación pura, tuve que leerlo de nuevo, y tras la carta el programa, y... aquí si que fué Troya amigo mio, pues sin reparar en nada, alzaron el gallo y a verdadero *boton quitao* cantaron á coro todas las canciones en el programa impresas, y otras tantas que en él no venían, tantas que saqué el convencimiento, de que si á fuerza de rodar por esos pueblos pudo recoger el amigo Ledesma sus 500 canciones, con solo haber oído las que cantaron, empezaron y dejaron de cantar aquella noche los gañanes de mi casa, hubiera tenido para otra colección, quizás no tan artística y meritoria, pero sí tan numerosa y tan charra.

Pos mira, me dijo tío Juan Prieto cuando todos cesaron de cantar, que por lo visto había estado rumiando algún pensamiento de tu epistola: "ese señor que te escribe, pa mi que no tiene pelo de tonto, pues cuando dice que también las coplas tienen su *entringulis* dice la pura verdad, porque *hate* cuenta que *toas* tienen su *hestioria* y su razón."

Ante esta afirmación debí yo sin darme cuenta dejar asomar á

mis labios una sonrisa, si nó de incredulidad, al menos de duda, pues tío Prieto continuó con tono más fuerte, aunque sin molestarse.

No te rias, que de la *metá* que vienen en el papel yo respondo que la tienen, y tanto que respondo, que á la Charrascona y al tío Vicente, si nó los conocí yo *mesmo* en *presona*, los conoció mi padre y harto estoy de saber por qué la sacaron los cantares, y al *respetive* que digo de esos, *pos* digo de *toos* los demás.

De modo, le dije, ¿que usted se comprometería á contarnos la historia de todas esas tonadas?

¡Coraje! de *toas* no, pero de algunas, ya lo creo.

Perfectamente, yo le concedo á usted que sepa el por qué y la razón de la Montaraza y otras así, pues para ello no hay más que fijarse en las coplas correspondientes, pero dígame usted, ¿qué historia van á tener las aradas y las acarreas? Por ejemplo:

Echale los cencerros á los *bues* rojos, que te saquen el carro de los *restrojos*.

¿Qué historia ni qué razón va á tener esa copla que no puede dar más de sí que lo que dice?

¡Coraje! *pos* vaya si la tiene.... *pos* no fué *na* la que se armó en Pitombarrao.

Y como á esta contestación de tío Prieto yo callara por verlo dispuesto á enjaretarme una de sus innumerables historias, tomó por aprobación mi silencio, y sin otro preámbulo ni otra preparación que la de encender la cola del cigarro en un tizón de la lumbre y acomodarse de la mejor manera en el rincón del escaño, empezó el viejo aperador la narración que en otra transcribiré.

J. P.

Señor Alcalde

Mucho le agradecería la mayor parte del vecindario ordenara su señoría se practicase un reconocimiento en ciertos barrios de la población, para que le informaran de las condiciones nada higiénicas en que se tienen los cerdos en algunas casas, con grave perjuicio para la salud pública.

¿Tomará V. S. alguna providencia?

—Y ya que molestamos su muy ocupada atención, nos perdonará le dirijamos la siguiente pregunta:

¿Ha concedido S. S.ª autorización, ó goza el señor Mirat como diputado provincial, de algún privilegio para sujetar sus caballerías á los árboles de la calle del Rollo

durante las noches de verano? ¿O es acaso higiénico el respirar los miasmas que exhalan los excrementos de las caballerías de un médico?

Pues mire S. S.^{ra}, hasta los concurrentes al paseo de la Glorieta han llegado algunas noches esos *flagrantes* aromas.

—Y de la carretera de la estación ¿se ha hecho algo ó no?

Lo que hace tiempo se hubiera remediado con cinco, ha de llegar día que no se haga con cincuenta.

—Con sobrada razón se quejan los vecinos de la falta de agua que se nota en la población, y mucho más, los que teniendo grifos en sus casas, se les exige el pago de lo que no utilizan, ya por negligencia de quien puede remediarlo, ya por otras causas, que debieran corregirse.

El manantial produce agua suficiente para abastecer á una población duplicada que la nuestra, lo que demuestra que dicho líquido se distrae durante su curso.

¿Donde va? Este es el *grabao* que al vecindario y á nosotros sería conveniente explicar.

Lo que se lee

Interesante resulta el número 44 de la revista *Orbi...* Contiene su texto curiosos estudios científicos debidos á don Dionisio Puig, ilustrados con grabados á colores; Estudios de Historia Natural y curiosidades; Información gráfica de las fiestas de Valencia, etc.—Sección de pequeños inventos.—Instrucciones prácticas para los electricistas.—Secciones de Artes y Oficios.—Procedimientos industriales: Preparación de los cuerpos explosivos incongelables á baja temperatura de explosión. Continúa la publicación semanal en forma de folletín encuadernable de las obras: *Falsificación industrial: Manual Práctico de Acetileno* y la novela *La Reina de los Misterios*.

Es la nota más saliente de este número un estudio técnico y Plano hidrográfico de la cuenca del Guadalquivir, de interés especial para toda la comarca de Andalucía. En próximos números seguirá desarrollando este asunto el infatigable campeón de la Agricultura española y diputado á Cortes don José Zulueta.

Lo que canta el amor, por Pedro Mael. Un tomo, con láminas y cromos de M. Picolo. El fecundo novelista Mael describe en esta obra, con admirable maestría de frase y concepto, el penoso éxodo de una joven educada en la alta sociedad de Niza, á quien lanzan del hogar paterno las perversidades de los autores de sus días, que atormentan sin piedad la pura alma de su hija, y que, rompiendo todos los lazos del amor á la familia, firmemente arraigados en el corazón de Marcela, hacen su vida imposible en las intimidades del hogar.

La pluma de Pedro Mael no ha producido nada más trágico ni vibrante que la insensata huida de Marcela de La Chaysnaie, presa de la fiebre y del hambre, á través de las calles de París, acechando la oportunidad del suicidio; nada más tierno y delicado que la generosa y leal acogida dispensada en el momento supremo á la joven

doliente por el novelista Pedro Ducondroy, y que es como la base de la dicha de ambos simpáticos personajes; nada más humano y atrayente, en fin, que las páginas de esta obra, cuya tesis de eminentísima moralidad—solo al corazón es lícito resolver en asuntos de amor—la abona cumplidamente para circular sin trabas ni prejuicios por entre las manos de todos, además de que no hay en ella crudezas de lenguaje ni ideas disconformes con la sensatez más exquisita.

La gaviota, por Pierre Mael. Un tomo, con láminas y cromos de Medina Vera.—El nombre envidiable del notable literato francés Pierre Mael se funda en esta cualidad, la primera del novelista, la que engrandeció á Dumas padre: el interés de la invención. Entre todas las novelas de Pierre Mael, una de las mejores es *Lagaviota*. Son su fondo las mil dramáticas aventuras de una mujer que nació en el mar, en el mar vive, y á bordo de un yate pasa sus desdichas y sus desventuras. Leer el capítulo primero de *La gaviota*, es caer esclavo de una atención que impide dejar el libro hasta llegar al epílogo.—Estos libros forman los tomos 3 y 13 bis de la popular *Biblioteca Calleja*, y se halla de venta al precio de 80 céntimos en todas las librerías y en casa del editor, *Saturnino Calleja*, calle de Valencia núm. 28, Madrid.

NOTICIAS

Han regresado: de Gijón, las familias de don Fabián Rubio y don Luis Peraquí, y de San Martín y Villamiel, don Ulpiano Blanco, don Cesar Otero y don Angel Salgado.

Nuestro querido amigo el diputado provincial por Salamanca y distinguido letrado de aquella capital don Jesús Sánchez y Sánchez, nos participa en atenta carta, haber tomado posesión del cargo de Delegado regio de Industria y Comercio. Nuestra enhorabuena.

Dentro de muy breves días será remitido concluso á la Audiencia de Salamanca, el sumario instruido en este juzgado contra Francisco Martín Gutiérrez, vecino de Cabrillas, por homicidio de José Grande y Grande.

Merecen sinceros elogios por la gran actividad y celo desplegados en este asunto, tanto el juez de instrucción señor Rodríguez Vieitez, como el actuario señor Ballesteros y cuantos han contribuido al rápido y completo esclarecimiento de este crimen.

La compañía del ferrocarril S. F. P. con objeto de dar mayores facilidades al público que desee concurrir á las fiestas y corridas de toros que tendrán lugar el día 15 del corriente en Figueira da Foz, ha tomado el acuerdo de organizar un tren especial que partirá de esta estación férrea el día 14, á las 8'45 de la noche.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad á don Francisco de la Concha Alcalde, de Salamanca, y á don Leonardo Dorado, farmacéutico de Fuenteguinaldo.

Acompañados de sus señoras han salido para Avila y Santander respectivamente, don Eusebio Inojal Espinosa y don Alfredo Arellano.

Para el día 5 del mes próximo venidero se halla anunciada la subasta judicial de la mitad proindiviso de un trozo de terreno denominado Sierra

de los Campos Carniceros y Valle de San Esteban, que para pago de costas le ha sido embargado á doña Anacleto Pérez Martín.

La primera sorpresa de la serie que ofrece á sus numerosos parroquianos la casa de don Eustaquio Calleja, le fué dada á don Cesar Arroyo, y consistía en un magnífico alfiler de oro con brillantes para la corbata.

En nuestra redacción se halla depositado un «Decenario de la Sagrada Pasión, dispuesto en forma de Rosario en sufragio de las almas del Purgatorio». En este librito se halla escrito un nombre de señora que corresponde á las iniciales A R y á su disposición lo conservamos.

Ha salido para Coruña el señor don Cesar Otero.

Teatro libre.

Hemos recibido los estatutos porque se ha de regir esta nueva sociedad, á la que auguramos vida y prosperidad, no dudando que así sea, dada la indole de la asociación.

Su objeto principal es sustraer del monopolio que en la actualidad se ejerce en los teatros á los autores poco conocidos, dar facilidades á los inéditos é infundir ánimo en los jóvenes escritores para que continúen trabajando, confiados en que algún día podrán recojer el fruto de sus afanes.

Damos las más expresivas gracias á los señores Director gerente y Secretario por su atención y le ofrecemos nuestra modesta cooperación.

Dicha sociedad tiene su domicilio en Madrid, calle de Santa Teresa, 12

Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño, la esposa de nuestro querido amigo don Angel Salamanca, Vista de la Aduana de Fuentes de Oñoro.

Ha tomado posesión de su cargo el vigilante de la prisión preventiva de este partido, recientemente nombrado, don Francisco Torres.

Nuestro buen amigo D. Jesús Arroyo ha tenido la desgraciada de perder á uno de sus hijos más pequeños. Le acompañamos en su justo dolor.

¿SUICIDIO?

En la noche del día 9 fué hallado, cerca de la estación férrea de Boadilla, por los guardas de la vía, el cadáver de un hombre, vestido de charro, sin que se haya podido identificar.

En uno de los bolsillos se le encontró un papel en el que, escrito con lápiz, se leía «*Lo hecho de despecho*».

El Juzgado instruye diligencias, y según nuestras noticias, saldrán para el lugar del suceso el señor juez de instrucción don José Rodríguez Vieitez, actuario señor Ballesteros y alguacil señor Moreno, á quienes acompañará el médico forense del partido don Francisco León Hernández.

Se encuentra en Oporto algún tanto mejorada del accidente que sufrió en aquella capital la R. M. Superiora del Colegio de Teresianas de esta localidad.

Alegrándonos de la mejoría la deseamos un completo restablecimiento.

Según informes que tenemos por verídicos, es completamente inexacta la noticia que durante varios días ha venido circulando con insistencia en esta población, referente á haberse

desplomado la techumbre de la iglesia de Maillo, actualmente en reparación, y á consecuencia de lo que, se decía había algunos operarios heridos.

Afortunadamente, carecen de exactitud tales noticias.

CULTOS

Día 11 de agosto—Dominga 2.^a de agosto y 12.^a después de Pentecostés—San Tiburcio y Santa Filomena, virgen.

La Misa y oficio Divino de San Pedro ad Vincula con rito doble mayor y color blanco.

Santa Iglesia Catedral—A las ocho y media misa conventual y á las once otra rezada.

Capilla de Cervantes.—A las ocho misa parroquial y á las diez otra rezada.

Iglesia de San Agustín.—Función mensual de Hijas de María

Parroquias —Misa conventual á las ocho y media.

Día 15—Jueves—La Asunción de Nuestra Señora con rito doble de primera clase y color blanco

Santa I. Catedral—A las nueve misa solemne y sermón—Por la tarde á las cinco, Salve á la Virgen Santísima, y lo mismo durante la Octava

Parroquias—Misa conventual á las ocho y media.

SE VENDE paja de trigo trillada en el Salto del Gitano.

Para entenderse con Angel González, que vive en dicho sitio.

El acreditado comerciante don Angel Roselló Plá, dueño del establecimiento «Precio Fijo» que por espacio de varios años estuvo en la Plaza Mayor y Campo del Lino, se ha trasladado al espacioso local sito en la Plaza de Bejar (casa de Méndez), en el que hallará su numerosa clientela un completo y variado surtido en géneros novedad, recibidos en estos días, propios de temporada, á precios sumamente económicos.

No confundirse, Plaza de Béjar (casa de doña Dolores Méndez).

SE ARRIENDA una magnífica bodega y local para despacho en la calle de los Gigantes, número 5.

Del precio y condiciones informará su dueño Dionisio García Jiménez, (Almacén de maderas)

MAQUINAS DE COSER

Compro, vendo y compongo;

Julían Herbás

9 — Correo Viejo. — 9.

SE VENDE ó alquila un piano de mesa, usado, en buen estado.

Informarán en el piso segundo de la casa que ocupa la Comandancia de Carabineros.

SE VENDE la casa y corral (de la calle de la Cortina número 1, (arrabal de San Francisco).

Del precio y condiciones informará su dueño, D. Cayetano Hernández.

SE VENDE una cocina económica casi nueva, del precio y condiciones informará Lucas Iglesias, en el Arrabal de San Francisco.

SE VENDE la casa número 20 de la calle de las Cárcabas.

Del precio y condiciones informará su dueño Manuel Paniagua.

MIL PESETAS al que presente un específico mejor que las Cápsulas de Sándalo del DOCTOR PIZA, de Barcelona, que cure más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias

Plaza del Pino, 6, farmacia. Barcelona.

Imp. de la Vda. é hijos de Cuadrado.

Lo mejor para cortar las calenturas diarias, tercianas, cuartanas y otras formas de paludismo, según tiene ya comprobado, son las

PÍLDORAS FEBRÍFUGAS DE ANAYA

PUNTOS DE VENTA—DEPOSITO PRINCIPAL

D. FRANCISCO PEREZ MARTIN

ALBA DE TORMES

En esta ciudad: Farmacias del «Sol» de A. Mendivil, y de G. Salicio, y Droguería de G. Camisón, al precio de 2'50 ptas. caja de 40 píldoras.

(Véase la instrucción que acompaña a cada caja.)

SE VENDE

una casa en la calle de la Estación, capáz para tres vecinos. Tiene una magnífica bodega y un hermoso corral.

Del precio y condiciones informará D. Esteban Sánchez-Manzano.

Al precio de UNA PESETA bote, se halla de venta en el comercio de la Viuda é hijos de Cuadrado el

Insecticida Riedel dálmata legítimo

PIZZA

Este insecticida, de efecto insuperable, produce los mejores y más positivos resultados en la destrucción de moscas, mosquitos, abejas y toda clase de insectos por el estilo que pueblan las habitaciones, dormitorios, cocinas, etc.

Isidora Pérez

Hortaleza, 14 y 16, principal, derecha.—MADRID

Confección de toda clase de prendas para señoras y niños.

JUEGOS para NOVIAS, desde 50 pts. en adelante

Canastillas para recién nacidos

Vestidos, abrigos, blusas, faldas barreras y corsés

Para encargos entenderse con Don Agustín Pazos, (Fotografía Artística)
Carniceros, 4, Ciudad Rodrigo

NÚMOS

Comprad cuanto os haga falta

EN EL

COMERCIO

VIUDA É HIJOS DE CUADRADO

Plaza Mayor, número 22.—Ciudad Rodrigo

donde os obsequiarán con VALES ó NÚMEROS para el REGALO de un magnífico Piano Manubrio con su carro para el transporte.

Tiene CINCO piezas musicales diferentes.

EMULSION

Aceite de Hígado de Bacalao

con hipofosfitos de sosa y cal

recientemente preparada en la

Farmacia de G. SALICIO

Frasco grande 3 pesetas—Idem pequeño 1,50 idem.

Puntos de venta:—En la Farmacia del AUTOR y en las Droguerías de Don José Pérez Martín y Gregorio G. Camisón.

CALICIDA PIZA

Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es curioso; no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico; por una peseta pueden extraerse muchos callos y durezas.

De venta, farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y en farmacias y droguerías. Por 1'35 pesetas se remite por correo.

Depositario en Salamanca, S. Primo Sánchez.

FARMACIA DEL SOL

DEL

Licdo. A. Mendivil

Rua del Sol, 4 y 6. Ciudad Rodrigo

En esta oficina recientemente establecida á la altura que los adelantos de la ciencia exige, se dispone de los aparatos necesarios para poder despachar con el mayor esmero, cuantos medicamentos se le encomienden, por delicados que sean.

HUEVOL

FLAN

postre sabrosísimo para SEIS personas
hecho en CINCO minutos.

Precio: 65 céntimos cajita.

De venta: En la Confitería de ESCANILLA
Estando 3 y 5, Ciudad Rodrigo.

Lo mejor para curar las grietas de los pechos de las mujeres que creían, es el

UNGÜENTO DE ANAYA

PRECIO DEL TARRO: 1'25 ptas.

De venta: En Alba de Tormes (Salamanca) depósito principal, D. Francisco Pérez Martín.—En Ciudad Rodrigo: Farmacias del Sol de A. Mendivil y de D. Joaquín García Salicio.—Droguería de G. Camisón.